



BRIVES-CHARENSAC

**Bulletin
municipal**

Décembre 2012



Mangez des fruits et légumes RECOMMANDÉ par LA LIGUE CONTRE LE CANCER

PRIM' Services

DISTRIBUTEUR FRUITS ET LÉGUMES

Gros et demi-gros

Passez votre commande avant 17h
lundi, mercredi, jeudi et vendredi
pour mise à disposition le lendemain.

15 €
Le Panier Garni minimum 10 kg
5 Légumes + 5 Fruits

www.primservices43.fr

Siège social : Le Puy-en-Velay
Route de Coubon • 43700 Brives Charensac
Tél. 04 71 05 68 69 • Fax : 04 71 05 54 89
e-mail : brives@primservices43.fr

Hexagro LA PASSION DU SERVICE
FEL' ENGAGEMENT
AAAD SERVICE CONFIDANCE
AB AGRICULTURE BIOLOGIQUE
la moitié en fruits & légumes

Meygal Construction

FRANCE MATÉRIAUX
CONSTRUIRE ET RÉNOVER PRO

**MATÉRIAUX DE CONSTRUCTION
MAÇONNERIE - BÉTON ARMÉ**

Z.A. 43260 ST JULIEN CHAPTEUIL

Tél. : 04.71.08.71.77
Port. : 06.73.69.62.38 Fax : 04.71.08.40.09
E-mail : jfrene@wanadoo.fr

www.promeca.com
Services et ventes en ligne

Promeca

Un atelier de constructions mécaniques et chaudronnerie
(réalisation de pièces à l'unité, découpe, soudures spéciales...)

Magasin d'outillage et fournitures industrielles pour le professionnel et le particulier
transmission, soudage, visserie boulonnerie, levage, électro-portatif...

20 route de Coubon, Z.I. de Corsac - 43700 BRIVES-CHARENSAC
Tél. Atelier : 04 71 09 46 38 - Fax : 04 71 05 53 34
Tél. Magasin : 04 71 09 07 69 - Fax : 04 71 09 04 57

Mercerie Bout de Laine

Laine, fils, canevas, broderie,
accessoires couture...

12 avenue des Sports - 43700 BRIVES-CHARENSAC
Tél. 04 71 09 32 47

Plâtrerie - Peinture

sarl **PAYS-BORDEL**

Isolation - Façade

3, rue de la Transcévenole - Z.I. de CORSAC 2
43700 BRIVES-CHARENSAC

Site internet : www.pays-bordel.fr - Email : pays-bordel@orange.fr
Tél. : 04 71 05 22 76 - Fax : 04 71 05 48 24

www.cegelec.com

Cegelec

Réseaux Centre Est
Centre Le Puy

ZI de Corsac - BP 46
43700 Brives Charensac
Tél. : +33 (0)4 71 05 70 33
Fax : +33 (0)4 71 02 86 34

Créateur de solutions multi-techniques
Fournisseur de services globaux

- Electricité tertiaire et industrielle
- Eclairage public
- Videosurveillance, contrôle d'accès
- Lignes et réseaux
- Maintenance des installations

De la cour de villa... à l'aérodrome...

FAITES VOUS AUSSI APPEL À L'EXPERIENCE

COLAS
Rhône-Alpes
Auvergne

SECTEUR HAUTE-LOIRE - Le Collet - 43000 POLIGNAC
Tél. 04 71 02 00 68 - Fax 04 71 09 37 82
Devis gratuit (enrobés, pavés, bordures...)

BULLETIN MUNICIPAL DE BRIVES-CHARENSAC

Rédaction - Photos - Diffusion : Mairie de Brives-Charensac Tél. : 04 71 02 12 55 • Photos de la couverture : Laurence Barruel

Conception - Compo - Régie : **EXCEPTO**

1 rue du 8 mai 1945 - 43750 Vals Près Le Puy - Tél. 04 71 09 77 85 - Fax. 09 72 27 61 10
Email : agence43@excepto.fr

Impression : Phil'Print Yssingeaux

Dépôt légal : à parution. Reproduction même partielle interdite. L'éditeur décline toute responsabilité pouvant résulter des erreurs ou omissions qui, malgré les soins apportés à la rédaction, auraient pu se produire.

- *Edito* p. 3
- *Sécurité routière* p. 4
- *Travaux* p. 5
- *Projets immobiliers* p. 6
- *Maison Pour Tous* p. 7 à 11
- *Ecoles* p. 9 à 11
- *Médiathèque* p. 12
- *Divers* p. 13 et 14
- *Jumelage* p. 15 et 16
- *Vie de la commune* p. 17 et 18



Brivois, Chers Amis,

En cette période de fin d'année où un rituel de festivités s'installe, il me paraît juste d'éviter de revivifier le feuilleton qui s'est déroulé ces derniers mois entre la Commune, la Communauté d'Agglomération et son Président.

Toutefois, de nouvelles relations se faisant jour entre les deux collectivités, je vous dois de faire le point en ce mois de Novembre 2012.

Des faits, comme l'éviction de Mme Marie-Hélène Girbon de la vice-présidence et le manque de liberté d'expression au sein de la Communauté d'Agglomération où les voix dissidentes sont priées de s'abstenir, n'invitent pas à la sérénité. Cependant, le Conseil Municipal, le 7 novembre 2012, après avoir reçu les excuses écrites et verbales de Mr le Président Joubert dont les insultes proférées envers la Commune et son Maire avaient provoqué l'indignation, a décidé de tourner la page. Le conseil municipal ne souhaite pas institutionnaliser « la chaise vide », et désire participer aux décisions dans l'intérêt de la commune de Brives-Charensac et de l'Agglomération.

C'est pourquoi, trois nouveaux représentants de Brives-Charensac à la Communauté d'Agglomération et leurs trois suppléants ont été désignés lors du dernier conseil municipal du 19 décembre.

En 2012, plusieurs projets qui nous tenaient particulièrement à cœur, ont, enfin vu le jour. Il s'agit de l'Avenue Charles Dupuy (du rond-point de Corsac au rond-point de La Chartreuse). Jacques Péatier, l'Adjoint à l'Urbanisme vous en délivre le compte-rendu dans ce bulletin. Ce projet de quinze ans a subi une cascade de rebondissements et de renoncements, jamais le nôtre, puisque nous avons été contraints d'en accepter la conduite de la maîtrise d'ouvrage, sous peine de nouvel échec. Disons vraiment merci aux Services Techniques de la Mairie et à son responsable Michel David.

L'autre projet relatif à Brives-Charensac en raison de la circulation routière importante subie demeure la déviation de St-Germain-Laprade – départementale 15- œuvre du Conseil Général de la Haute-Loire, qui après tant et tant d'années, a vu son aboutissement (partiel mais intéressant) en cette fin octobre 2012. Ce trafic dévié soulagera vraiment la traversée de Brives-Charensac centre lorsque le tronçon prévu en direction de Lantriac sera devenu opérationnel. Sans doute 2013 ? D'ores et déjà la baisse du flux des voitures est sensible. Merci au Conseil Général qui a tenu ses engagements.

La vitesse dans la traversée de Brives-Charensac reste un problème sérieux. Je vous engage à voir plus loin l'encart consacré à la sécurité. En la matière, la Police Nationale assujettie à des contrôles de vitesse et à des sanctions nécessaires, est une alliée fidèle, mais rien ne semble atteindre les irréductibles.....

Pour améliorer le cadre de vie et le plaisir d'habiter Brives-Charensac, le fleurissement, la propreté sont poursuivis. De nombreux habitants passionnés accentuent l'embellissement par le soin apporté à leurs demeures. Puis, une seconde fresque a été peinte Place du 8 mai, en lieu et place d'une publicité disgracieuse. Marie-Hélène Girbon vous en donne l'explication dans ces pages.

Pour 2013, nous espérons la suite des travaux de l'Etat permettant le retour des trois seuils. Ce paysage d'eau est essentiel pour le cadre de vie à Brives-Charensac. Nous sommes en veille permanente pour rappeler aux autorités compétentes combien est grande l'attente des habitants et de ceux des environs.



DON DU SANG
à la Maison Pour Tous

Judi 27 juin
de 9 h 30 à 12 h
et le jeudi 28 novembre
de 9 h 30 à 12 h

Chers Amis, Brivois, Brivoises, en cette fin d'année 2012, la Municipalité, le Conseil Municipal s'associent à mes vœux chaleureux en vous souhaitant à tous le meilleur de la vie.

Jean-Claude FERRET
Maire et Conseiller Général Le Puy Est

Devons-nous attendre l'accident mortel ?

Lors de l'examen de passage du permis de conduire, nous apprenons tous que la vitesse des véhicules est limitée à 50km/h en agglomération. Hélas, pour certains usagers, cette consigne est tombée dans l'oubli ou bien consciencieusement bafouée.

Que faire ? A Brives-Charensac, comme dans beaucoup d'autres villes, nous avons essayé de ralentir et de freiner la vitesse des véhicules. Plusieurs solutions ont été envisagées et réalisées.

► La création de ronds-points :

- des minis (3, de part et d'autre du pont Galard et au croisement de l'avenue des sports et des Chaussades),

- des plus grands (5, avenue des sports, route du Monteil, Corsac, Genebret, route de Coubon).

- 2 autres ronds-points sont également prévus (avenue Charles Dupuy à l'intersection de la rue de Corsac devant le nouveau drive Auchan puis plus loin, sur cette avenue, au niveau de la Chartreuse avant d'utiliser le passage inférieur sous la 4 voies.

Efficaces sur la réduction de la vitesse, ces aménagements ont grandement fluidifié la circulation des véhicules.



également intéressante, toutefois les modifications en voirie effectuées rue des Moulins et route du Monteil sont inefficaces car trop atténuées par la contrainte des girations des poids lourds.

-Nous avons également sécurisés 2 tourne à gauche (avenue des sports les balcons d'Audinet, route du Monteil, les Bories).

► Un arrêté municipal

interdit désormais aux véhicules de plus de 12 tonnes la circulation descendante des Chaussades (nous nous souvenons tous de l'accident mortel survenu lors de la rupture des freins du poids-lourd voici quelques années).



► La mise en place de

ralentisseurs sur les voies communales (interdits sur les routes départementales ou le trafic dépasse 6000 véhicules/jours). Installés à proximité de toutes nos écoles publiques ou privées, devant le collège et le lycée La Chartreuse, certaines voies ont également été équipées de ce dispositif à la demande de riverains : rue du Garay, chemin de la Besse, route de Lyon, avenue de la Transevennole.

Très efficaces, mais souvent décriés, ces ralentisseurs engendrent la grogne des utilisateurs et des nuisances sonores aux riverains (nous avons été contraints de supprimer les dispositifs installés au début de l'avenue C. Dupuy).



► **La mise en fonction de la déviation** du trafic routier de St. Julien par St Germain devrait permettre de supprimer le passage de 6000 véhicules/jour dans notre ville.

► Enfin, et devant la persistance des vitesses excessives constatées route du Monteil **un feu vient d'être mis en place** au niveau du chemin de Jales.

Rouge en permanence, il passera au vert si l'usager roule à une vitesse inférieure à 50 km/heure. (A ce sujet, le radar pédagogique espion installé entre le 9/11 et le 19/11 sur cette voie a enregistré 32120 passages sur un seul sens, mais aussi, il a permis de constater que 1 véhicule sur 5 était en excès de vitesse).

Or, un véhicule roulant à 50 km/heure à besoin d'une distance d'arrêt de 28 mètres, à 60 km/heure il lui faudra 36 mètres, un passage piéton mesure 2.5mètre de largeur, nous vous laissons deviner le sort de l'usager de ce dernier !



► **La réalisation de chicanes** sur le profil routier semblait

Plusieurs accidents graves mais non mortels ont récemment été constatés (Corsac, av. C. Dupuy).

Devons-nous attendre l'irréparable pour se mettre à la place des victimes et réfléchir aux conséquences humaines et financières engendrées par notre irresponsabilité ?

La sécurité routière représente une charge morale incombant à l'élu.

Cher lecteur vous serez, certainement, en accord avec nos tentatives de lutte contre cette insécurité.

Aménagement de l'avenue Dupuy

Les travaux sont terminés, ils ont duré neuf mois de mars à novembre. Notre engagement par rapport aux commerçants, était d'avoir terminé avant décembre, avant la période des fêtes de fin d'année, période la plus importante d'activité commerciale. Les délais sont respectés, seul restaient quelques installations des panneaux de signalisation et de mobilier urbain.

Le premier tronçon, du rond-point de Corsac au futur rond-point de Genebret a été opérationnel fin juillet, hors plantations.

Pour le second tronçon, du rond-point de Genebret au futur rond-point de la Chartreuse, les travaux ont repris après les congés d'entreprises mais le détournement

de circulation par la rue de saint Vosy a permis la circulation sur les deux sens durant les travaux, sans le recours aux feux tricolores en alternat qui a posé de réels problèmes en première tranche, pourtant, nous nous étions efforcés de ne l'utiliser qu'au minimum.

Le troisième tronçon, installation du dernier rond point à la Chartreuse, dépend de l'avancée des travaux de l'État sur la RN 88 : confection des talus et construction du pont sous l'autoroute. Tout a été fait par les entreprises et par les services techniques pour diminuer au maximum les difficultés de circulation inhérentes à ce type de chantier. Il est très difficile d'informer à l'avance les usagers de ces coupures de circulation qui ne dépendent pas toujours de l'organisation générale à la journée



près, mais aussi des aléas de chantier, des intempéries, etc.

La plupart des propriétaires riverains ont complété le goudronnage de leur parking, la collectivité ne devant reprendre que les tranchées de branchement et les jonctions avec le domaine public.

En entrée de ville, cet aménagement très esthétique, donne sa pleine mesure à la zone marchande de Corsac qui est la plus importante du département et un réel atout pour la commune.



Club-House tennis

Les travaux suivent un cours normal sans retard sur le planning prévisionnel. A ce jour, l'agrandissement comportant essentiellement les sanitaires est achevé et livré aux sportifs. Dès janvier, les travaux de rénovation vont débiter dans le bâtiment existant (accueil, bureau, salle de réunion).

Les travaux devraient, sauf intempéries, s'achever à la fin du premier trimestre 2013.



Lancement de deux programmes d'exception en accession sur la commune de Brives-Charensac.

Le Clos des Ribeyres

Aux portes de Brives-Charensac, Route de Coubon, le site bénéficie de la proximité immédiate du Centre-ville, de ses commerces et services.

Le Clos des Ribeyres se composera de 13 pavillons avec un jardin privatif et privilégié.

Ce programme est né de la volonté d'allier modernité et intégration paysagère tant par les façades que par les traitements architecturaux.

Toute l'expérience et le savoir-faire de Logivelay ont permis d'imaginer et réaliser le Clos des Ribeyres : une adresse recherchée, des maisons de confort labellisées Bâtiment Basse Consommation et des prestations de qualité.

Les acquéreurs auront la possibilité de bénéficier du dispositif de Location-Accession et de ces avantages : TVA à taux réduit et exonération de la Taxe Foncière sur les Propriétés Bâties pendant 15 ans (voir conditions en agence).



Résidence Carré Loire

Labellisée Bâtiment Basse Consommation et située dans un cadre de vie exceptionnel, sur les bords de la Loire et au cœur de Brives-Charensac, la Résidence Carré Loire est une réussite architecturale.

Le Foyer Vellave offre la possibilité de devenir propriétaire d'un appartement au dernier étage (du T2 au T4). Cette Résidence se démarque par des lignes contemporaines, une situation exceptionnelle et des prestations de qualité.

Pour tout renseignement, contactez Logivelay au 04 71 04 56 57



PUBLICIBLE devient
EXCEPTO
agence de communication

Dopez votre activité : **COMMUNIQUEZ !**

Contactez-nous !
Nous construirons ensemble la communication adaptée à vos besoins

Agence Haute-Loire : 1 rue du 8 Mai 1945 - 43750 Vals-près-le-Puy - Tél. 04 71 09 77 85
Agence Puy-de-Dôme : 11 Allée Pierre de Fermat - 63174 Aubière - Tél. 04 73 44 45 00



Cette structure est gérée par une association loi 1901 : l'Association des Usagers de la Maison Pour Tous dont le président est M. Maurice VALENTIN et la directrice, Mme Catherine BARTHELEMY.

Elle bénéficie d'un agrément centre social attribué par la Caisse d'Allocations Familiales. L'ensemble de l'équipe (bénévoles et salariés), à la volonté de réaffirmer le caractère social de cette structure.

C'est-à-dire :

- Un lieu de proximité à vocation globale, familiale et intergénérationnelle, qui accueille toute la population en veillant à la mixité sociale.
- Un lieu d'animation de la vie sociale permettant aux habitants de s'exprimer, de concevoir et de réaliser le projet.

LA MAISON POUR TOUS CENTRE SOCIAL c'est :

La Cyber Base :

C'est un lieu convivial ouvert à tous quelque soit l'âge. Elle a pour vocation d'apporter à chacun un accès aux technologies de l'information et de la communication de plusieurs façons :

- accès Internet mais aussi libre utilisation des logiciels et matériels disponibles dans l'espace.
- accès à différents jeux et à la console WII
- aide aux recherches ou mise en page de dossiers, aide technique
- des ateliers adultes : du B.A.BA au perfectionnement (allumer, éteindre, utilisation de la souris, prise en main de logiciels de retouches photos, navigation Internet, les mails...)

Les ateliers sont proposés selon un planning disponible à la Cyber-Base mais aussi sur le site Internet de la Maison Pour Tous www.maisonpourtous-brives43.fr rubrique cyber-base. Chaque atelier se déroule entre 2h et 2h30 et un support est remis à la fin de chaque cours.



- des ateliers enfants sont proposés les mercredis après-midi. Ils sont basés sur le volontariat de l'enfant et se déroule de la manière suivante : 30 minutes dédiées à la bonne utilisation de l'ordinateur en fonction des demandes et besoins exprimés par l'enfant et 30 minutes où il fait ce dont il a envie sous la surveillance de l'animatrice.

Son club informatique : le Service Après Vente des ateliers.....

Le club a lieu 2 fois par semaine, il est réservé aux personnes qui ont suivi les cours de la Cyber-Base et est libre d'accès. Son rôle est d'apporter un soutien supplémentaire dans l'utilisation de l'ordinateur. Il permet aux débutants de venir s'entraîner en dehors des ateliers dans une ambiance détendue et

d'avoir une aide technique au cas où.

Il propose également des thèmes comme par exemple le montage vidéo ou alors retoucher ses photos. (Ces thématiques sont destinées à des personnes qui ont déjà une certaine expérience de l'informatique).

Les permanences sociales

Des Assistantes sociales de la «Direction de la Vie Sociale du Conseil Général de la Haute-Loire »

Ligne directe Maison Pour Tous - Centre Social de Brives-Charensac : Tél : 04 71 05 27 71

Unité Territoriale du Puy en Velay : 04 71 07 44 21

Au Centre Social de Brives-Charensac, en fonction du lieu d'habitation :

Les permanences :

- Le lundi de 14h à 16h pour le secteur Brives / Coubon
- Le mardi de 8h30 à 11h00 pour le secteur Brives / Le Monteil.
- Le jeudi matin sur rendez-vous en téléphonant au 04 71 07 44 21 (sauf le premier jeudi du mois)

Le chantier d'insertion « entretien espaces verts et voirie »

Depuis plus de 15 ans, la Maison Pour Tous conduit un chantier d'insertion dans le domaine de l'entretien des espaces verts et de la voirie sur la commune de Brives-Charensac.

Le chantier d'insertion (conventionné avec la DIRECCTE, le Conseil Général et Pôle Emploi) a pour but d'aider des personnes en difficulté, bénéficiaires des minima sociaux, à se réinsérer grâce à :

- la réalisation de travaux
- un accompagnement social et professionnel tout au long du contrat

Au travers de ce chantier, mené en collaboration entre la Maison Pour Tous, la ville de Brives-Charensac et une entreprise d'insertion, une équipe de 7 personnes (1 encadrant technique et 6 salariés en contrat d'insertion) contribuent à l'entretien des espaces verts et de la voirie sur la commune de Brives-Charensac.

Ainsi, en lien avec le responsable des services techniques de la ville, le chantier a pour but d'entretenir les espaces verts, le camping, le cimetière, les rues, les cours des écoles ... et de maintenir la propreté (détritus en tout genre, toilettes...) sur la commune.

De plus, afin de faciliter leur réinsertion sociale et

professionnelle, les salariés du chantier bénéficient d'un accompagnement : aides à la résolution de problèmes (santé, permis B, budget, logement...), formations, aide à la recherche d'emplois, stages...

Au fil des années, les différents salariés qui ont successivement composés les équipes ont su s'intégrer à celle des services techniques municipaux.

- 3 jours par semaine soit 6293 heures sur 12 mois sous la responsabilité de l'encadrant "Idée Auvergne" pour des missions nécessitant des tâches réalisées en groupe dans l'entretien des espaces verts et la maintenance de la voirie.

- 1,5 jour par semaine soit 1819 heures sur 12 mois sous la responsabilité du responsable des services techniques de la ville, en immersion, souvent individuelle, au sein de nos équipes techniques pour des tâches plus variées.

Ainsi, en 2011 : 35% des interventions en voirie, 32% de l'entretien des espaces verts, et 21% des interventions en propreté urbaine ont été effectuées par l'équipe d'insertion. Cette précieuse prestation a permis à certains techniciens de nos propres équipes de s'orienter vers des tâches plus spécifiques (électricité, plomberie, peinture) nous évitant souvent de faire appel systématiquement à la prestation d'un artisan.

L'accueil de loisirs sans hébergement 4/13 ans

Vacances de Toussaint 2012 :

Une belle journée d'Halloween à l'accueil de loisirs

Tous les groupes d'âge s'étaient préparés avec enthousiasme à cette journée spéciale consacrée à une de leurs fêtes favorites : Halloween. Les jours précédents, les petits avaient inventé des histoires à dormir debout tandis que les moyens travaillaient à un décor de circonstance, essentiel pour instaurer une ambiance digne de ce nom ! De quoi attendre patiemment l'arrivée du grand jour.



Au cours de cette mémorable fête tous les animateurs, sur le pied de guerre, surent avec enthousiasme et dynamisme répondre à la perfection aux attentes de leur jeune public, qu'ils en soient remerciés. A la fin de la journée, chacun regagna son foyer des

souvenirs plein la tête, enveloppé du mystère et des gentilles frayeurs d'un Halloween : heu-reux !!!

Puis vint enfin le mercredi 31 octobre, où tous, de 4 à 13 ans, divisés en quatre équipes (les Serdaigle, les Poufsouffle, les Serpentards et les Gryffondor) participaient au grand jeu préparé pour eux par Maxime sur le thème d'un de leurs héros préférés : Harry Potter. Ils ont dû affronter bien des épreuves allant de la préparation d'une potion magique, à se déplacer le long d'un parcours périlleux à la manière d'une araignée, apprendre à disparaître, tout cela dans le but final de découvrir la fameuse baguette de sureau d'Harry. Aurélie, quant à elle, leur concoctait pour midi un menu spécial Halloween avec les rillettes du sorcier, le mille-pattes de potiron et le gâteau d'outre-tombe... Brrrrr ! Malgré l'intitulé à faire froid dans le dos, les gourmands y trouvèrent leur compte !

Votre enfant souhaite découvrir l'accueil de loisirs pour la première fois, consulter les modalités d'inscription sur le site de la Maison Pour Tous / Centre Social : <http://www.maisonpourtous-brives43.fr/> Ou contactez-nous au 04 71 02 45 69. Attention à partir des vacances de Noël pour les enfants déjà inscrits, vous devez nous informer des dates de leur présence pour les vacances scolaires.

	NOEL	HIVER	PRINTEMPS	ETE	
				Juillet	août
Dates d'inscription	Merc. 12 déc. 14h30 - 18h00	Merc. 13 février 14h30 - 18h00	Merc. 10 avril 14h30 - 18h00	Samedi 22 juin 9h00 - 12h	Les lundis et jeudis de 14h00 à 18h00 durant le mois de juillet
	Vend. 14 déc. 18h00 - 20h00	Vend. 15 février 18h00 - 20h00	Vend. 12 avril 18h00 - 20h00	Merc. 26 juillet 14h30 - 18h Vend. 28 juillet 18h00 - 20h	
Dates vacances	Lundi 24 déc, Merc. 2, Jeudi 3 et Vend. 4 janv.	Du Lundi 25 février au Vend. 8 mars	Du Lundi 22 avril au Vend. 3 mai	Du Lundi 8 juillet au Vend. 2 août	Du Lundi 5 août au Vend. 30 août

L'accueil jeunesse

■ Festival des Jeux vidéo et du manga

Cette année les jeunes ont investi la Maison Pour Tous pour nous faire partager leur passion des Jeux vidéo mais aussi celle des mangas et du Cosplay.

Plus de 600 personnes sont venues s'essayer sur les différentes consoles qui étaient à disposition, d'autres participaient à des tournois de jeux en réseaux ou se dirigeaient sur les ateliers dessins mangas.

Plusieurs stands, tenus par les jeunes, étaient mis en place, Cosplay, bar à mangas, fanzine, création de jeux vidéo, tournoi de toupies bayblade.

Les jeunes organisateurs de cet événement ont été pleinement satisfaits de cette semaine qu'ils ont pour projet de reconduire.

■ Zoom sur l'opération « Sac Ados »

Vacances en autonomie

Direction l'Ardèche pour cette bande de copains âgés de 16 à 18 ans.

Cet été 5 jeunes ont profité de l'opération « Sac Ados » mis en place par les Points Informations Jeunesse de la Haute-Loire pour partir en vacances.

Après avoir préparé leur voyage avec l'animateur Jeunes, et validé leur séjour devant un jury, ils ont pu prendre la direction de l'Ardèche pour passer 5 jours de vacances entre copains et en autonomie.

L'opération sac Ados est là pour apporter une aide financière à un groupe de jeunes désirant partir en vacances.

Thomas : « ce fut un super séjour avec mes copains ! »

Alex : « De supers vacances où on a pu bien s'éclater »

Pour plus de renseignements concernant cette aide aux vacances contactez l'animateur Jeune à la Maison Pour Tous.



■ Spécial 13- 15 ans !

En 2013, dès les vacances de février mais aussi durant Pâques et juillet, des animations et des activités seront proposées au plus de 13 ans : activités, sorties, veillées etc.

Vous en saurez bientôt plus, un espace vous sera réservé, alors tenez-vous informés, ça va bouger !

Les activités hebdomadaires enfants, jeunes et adultes, soit une vingtaine

Elles fonctionnent hors vacances scolaires, tout au long de l'année.

Des nouvelles activités enfants : Après-midis gourmands et théâtre

Des nouvelles activités adultes : Cuisine, pilates, zumba.

Une quarantaine d'associations adhérentes.....

Elles interviennent dans différents domaines, social, culture, sports, ...et utilisent pour la plupart les locaux de la Maison Pour Tous - Centre Social.

La saison culturelle :

À vos agendas 2013 pour une nouvelle programmation de spectacles !

■ Samedi 12 janvier 2013 à 20h30

La compagnie Imbroglia présente
« **Tout baigne** » (comédie)



■ Samedi 2 février 2013 à 20h30

Le théâtre du Pont Vieux présente en partenariat avec la MPT
« **Le cabaret de la mort qui tue** »

■ Mercredi 27 février 2013 à 15h30

« Danse et cinéma cie » propose : « **Un voyage en 16 mm** »
Une séance d'anciens films courts projetés avec un vieil appareil.

■ Vendredi 1^{er} mars 2013 à 20h30

Après une résidence de quelques jours à la Maison Pour Tous - Centre Social de Brives Charensac, une avant-première « **MEA CULPA** », un spectacle composé de danse, de cinéma et de musique...

■ Mercredi 6 mars à 15h30

Tatayet en famille (le célèbre ventriloque)



■ Vendredi 8 mars à 20h30

Raoul petite en concert en ouverture du festival **ALTILIVE**

Qu'est ce que le festival **ALTILIVE** ?

Un temps fort en Haute-Loire du 8 mars au 6 avril, autour des musiques actuelles : seize concerts portés par différents acteurs et coordonnés par "Haute-Loire Musique Danse". Un projet collectif qui touche à des fondamentaux, éducation, culture et formation.

Raoul Petite :



• 30 ans d'âge, doyen des groupes rocks français en activité et toujours bouillant comme le pire des volcans. Plus de 1000 concerts en France mais aussi en Italie, Espagne, Canada, Hongrie,

Suisse, Tunisie, Belgique. On a pu les voir 3 fois à l'Olympia archi-complet, au Casino de Paris, au Bataclan, à l'Elysée Montmartre, aux Eurockéennes, aux Francofolies, sans oublier la Fête de l'Huma et la Fiesta des Suds.

• Aujourd'hui c'est au travers de ce nouvel album que le groupe plus que jamais vivant, très énervé, hors normes et pourtant indémodable nous offre un détournement de tous les styles musicaux pour en faire un album total mixant rock, reggae, groove et électro sur des textes à l'image de leurs concerts : percutants, incisifs, hallucinants, loufoques, barock'n roll et surréalistes.

■ Samedi 23 mars

L'association en Vrac en partenariat avec la MPT de Brives Charensac, propose :
A 15h : Un événement artistique
A 20h30 : « **Avenir Radieux, une fission française** » de/par Nicolas Lambert de la compagnie « un pas de coté » (théâtre)



■ Samedi 13 avril à 20h30

Le théâtre des 33 présente « **et la Loire coulait dans ma tête...** ». Un spectacle proposé en partenariat avec la médiathèque ; Spectacle Herve Marcellat.

■ Mercredi 24 avril à 15h30

Les clownelles Co-Production Laskar Théâtre présentent « **Un Truc de Dingue** » (spectacle familial à partir de 5 ans)
Deux clowns féminins, au son de l'accordéon, ont plus d'un tour dans leur sac.

Deux univers différents, une vieille dame « ronchonante », et une jeune fille joyeuse...



■ Le samedi 25 mai à 20h30

Les Frères Brothers (humour vocal décapant....)

■ **Les 7 et 8 juin : Gala de danse moderne** proposé par **CAROLE REY** sur réservations.

SOIREE DANSANTE DE LA SAINT SYLVESTRE

Lundi 31 décembre 2012 à partir de 22h

(Sur réservations) Animée par Jean François MEZY.

Horaires d'ouverture hors vacances scolaires

Accueil tout public le lundi de 14h à 18h
et du mardi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h
Accueil des assoc. utilisatrices des locaux jusqu'à 22h30 (sur réservation)

Horaires d'ouverture vacances scolaires :

Accueil tout public le lundi de 14h-17h et du mardi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h

Accueil des assoc. utilisatrices des locaux jusqu'à 17h (sur réservation)

Contacts Maison Pour Tous - Centre Social

Route de Coubon 43700 Brives-Charensac / Tél : 04 71 02 45 69
(2 lignes groupées)

Télécopie : 04 71 09 46 29 / E-mail : info@maisonpourtous-brives43.fr

Site internet : www.maisonpourtous-brives43.fr

Maison Pour Tous centre social

■ **Les 6 et 7 juillet**, à l'occasion de la fête votive de Brives Charensac, l'exposition « **Le Pont des arts** » fête ses 10 ans. Le temps d'un week-end, des artistes sur les bords de Loire (devant la médiathèque) Vous pratiquez une technique, vous souhaitez présenter votre travail, vos réalisations, prenez contact avec la Maison Pour Tous ! Week-end pour tous et gratuit.



**Des expositions à découvrir !
Un coup de pouce à deux jeunes artistes ponots :**

- Du 18 février au 15 mars :
Ludovic Pelletier, sculpteur plasticien sur bois, terre et pierre
- Du 1^{er} au 28 juin : **Arman Courthaliac, artiste peintre.**

Les animations sont proposées et organisées dans le cadre de la commission animation de la Maison Pour Tous - Centre Social. Chaque bénévole s'investit comme il le souhaite et en fonction de ses disponibilités et de ses affinités. L'équipe de la Maison Pour Tous de Brives-Charensac essaie d'organiser des animations diversifiées s'adressant aux différentes tranches de la population. Toutefois, n'hésitez pas à nous faire part de vos observations, de vos propositions, et à venir rejoindre cette commission animation même de manière ponctuelle.

Flash back 2012



Concert Pat McManus avril 2012.



Théâtre : la république des herbeux mai 2012 .



Sky road, mars 2012.



Michèle Bernard, Octobre 2012.



Nilda fernandes
Novembre 2012.

30 ans déjà !



C'est en 1983, sous le mandat de M. Prunayre, qu'une équipe de bénévoles très motivés s'est regroupée sous le nom : « Les amis de la bibliothèque ». L'association s'est investie pour créer la première bibliothèque municipale de Brives-Charensac. Maryvonne Berthet, Monique Machabert et Eliette Bertrand, bénévoles fondatrices, la développent et restent toujours actives aujourd'hui, 30 ans après !

D'hier à aujourd'hui :

- * D'un local de 30 m² à 600 m² sur trois étages
- * De 900 documents à 29 000 livres et CD
- * D'une gestion associative à une gestion financière municipale
- * De deux permanences par semaine à 17 heures d'ouverture au public sur 5 jours
- * De 50 adhésions la première semaine à 1 700 lecteurs actifs

Internet s'invite à la médiathèque :

Petit à petit, l'équipe s'est étoffée, enrichie de salariés. Son action a été reconnue par les lecteurs et les municipalités successives.

La bibliothèque qui a évolué en médiathèque est devenue, au fil du temps, un lieu incontournable d'informations, de connaissances, d'échanges ...

Le soutien de la municipalité à cette structure vient de se confirmer en permettant aujourd'hui au « Moulin aux livres » de moderniser l'outil informatique pour mieux satisfaire son public.

Cet été, le logiciel utilisé depuis 2000 est passé à l'heure du web. L'équipe, bénévole et salariée, a pris le temps d'apprendre cette nouvelle configuration.

Pour la fin de l'année, le portail internet de la médiathèque sera opérationnel. Quels avantages pour les lecteurs depuis son poste personnel ?

- consulter le fonds adulte, enfant et musique
- contrôler son compte adhérent, réserver et prolonger ses documents
- bénéficier de l'actualité culturelle prioritairement locale

Toute l'équipe se tient à la disposition de tous pour expliquer les modifications.

Venez à partir de janvier sur www.mediatheque-brives-charensac.fr

**Pour cette année exceptionnelle,
la médiathèque propose
un programme
particulièrement riche**

■ Du 11 janvier au 6 mars 2013

Au bord du fleuve, au fil du temps

- une exposition faite d'anciennes cartes postales,
- de la toponymie des noms des rues
- une visite guidée de Brives-Charensac

■ Du 13 au 30 mars 2013

1983-2013, la mémoire ancrée au bord du fleuve

- une exposition rétrospective sera placée dans la montée d'escaliers
- une conférence sur l'histoire de la médiathèque aura lieu le 16 mars à 17 h 30 accompagnée du pot de l'amitié

+ un concert + un conteur

+ d'autres surprises en partenariat avec la Maison pour tous

Horaires d'ouverture de la médiathèque au public

**lundi de 14 h à 17 h, mardi de 16 h à 18 h, mercredi de 14 h à 18 h, vendredi de 16 h à 19 h,
samedi de 10 h à 12 h et de 14 h à 17 h.**

Adresse : 36, avenue Charles Dupuy - Tél. 04 71 04 00 40. - Email : mediatheque@brives-charensac.fr

La Petite Maison Bleue

Le samedi 7 Juillet, la Petite Maison Bleue a organisé une grande fête à l'occasion de ses 20 ans.

Des centaines d'invitations ont été envoyées aussi bien aux anciens enfants et leurs familles qu'aux ex-collègues de travail de la crèche. Beaucoup de personnes ont répondu présentes et ont pu participer aux différents temps proposés:

- 15h30 : arrivées échelonnées
- 16h00 : Ouverture du buffet sucré
- 16h30 : discours et lâcher de ballons
- 16h45 : Comptines des professionnelles de la crèche
- 17h15 : Concert d'Ingalawash (variété rock) 1h15
- 17h30 : Ouverture buffet salé

La ludothèque de Brives-Charensac a animé les espaces d'activités (pêche aux canards, chamboul'tout...)



L'équipe de la Petite Maison Bleue



Remise de la médaille de la ville à Monique Rodier et discours du Maire

accompagné du violon de Romain et de la guitare de Philippe, pour ensuite se déhancher avec les enfants et leur famille sur la musique du groupe Ingalawash.

Bel après-midi d'été !!!

Merci à tous.

Pendant que la boulangerie la Brivoise, le traiteur de la route de Lyon et les cocktails fruités de Marie-Noëlle régalaient les papilles des petits et des grands, les professionnelles de la crèche ont proposé un temps musical,



Ingalawash en Concert pour clôturer la fête.

Centre Communal Action Sociale

LE REPAS DES ANCIENS a eu lieu le Dimanche 7 octobre 2012 à la Cafétéria FLUNCH avec l'animateur Alain DIDIER. Les convives ont été nombreux à répondre à l'invitation au repas du C.C.A.S. offert par la MAIRIE de BRIVES CHARENSAC. Après-midi de retrouvailles, de souvenirs, de joies accompagnés de danses et chansons. Comme il est de tradition, Monsieur Le Maire Jean Claude FERRET a poussé la chansonnette toujours très applaudi. Le repas particulièrement soigné et copieux fut très apprécié par tous. Vers 18 heures, chacun reprenait sa route, la tête remplie de belles images.



LA FÊTE DES RETRAITÉS

Cette année, "Les tréteaux de Pénastres", troupe amateur de St Germain laprade a présenté un vaudeville "Pyjama pour 6" le dimanche 16 décembre 2012 à la Maison Pour Tous.

LES COLIS DE NOËL

Ont été choisis et confectionnés avec soins par les membres du C.C.A.S. et sont distribués en fin d'année 2012. Toute personne absente de son domicile est avisée et le colis est à retirer en Mairie.

LES RESTOS DU COEUR 28^e Campagne : Mise à disposition des locaux au Foyer Restaurant, 7, rue de Charensac à Brives-Charensac les mercredis de 15h à 18h à partir du 21 novembre 2012 et pendant la durée de la Campagne.

Semaine « sentez-vous sport » du 19 au 23 septembre 2012

Dans le cadre de notre démarche « BRIVES-CHARENSAC, ville active PNNS », nous avons participé pour la troisième année consécutive à l'organisation et à la mise en place de l'opération nationale du sport pour tous labellisée par le mouvement sportif, le ministère des sports, le comité national pour le développement du sport (CNDS) et l'association des maires de France (AMF), le comité départemental olympique et sportif de la Haute-Loire (CDOS) étant le coordonnateur.

Cette manifestation s'est déroulée sur la plaine d'Audinet (boulodrome, stade Louis EXBRAYAT et terrain de camping) sur 4 jours.

Journées multisports pour les écoles brivoises avec l'UGSEL écoles privées le mardi, l'USEP écoles publiques le jeudi.

Journée du sport scolaire avec l'UNSS le mercredi pour les collégiés de l'agglomération.

Journée « grand public » le samedi avec les familles.

Plus de 500 élèves et collégiens, de nombreuses familles ont pu s'initier et découvrir de manière libre et gratuite une quinzaine d'activités sportives proposées par les Comités Sportifs Départementaux et les clubs sportifs brivois.

Disciplines proposées : Football, Rugby, Handball, Judo, Sport Boules ; Pétanque, Basket-ball, Tennis de table, Kayak, Marche nordique, Tir sportif, Badminton, Course d'orientation.

L'IREPS et la Mutualité Française (pôle santé), l'UFOLEP (test physique) étaient également présents et faisaient découvrir les bienfaits d'une activité physique.

A l'occasion de cette manifestation la commune a fait cartographier le camping pour la pratique de la course d'orientation.

Le soleil étant de la partie, ce fut une grande réussite grâce à



l'excellente entente entre tous les acteurs (CDOS, comités sportifs, les clubs brivois, les écoles, les services techniques de la commune, les élus, etc....).

Nous remercions particulièrement Jean-Pierre VAGGIANI Président et François FALGON coordonnateur du CDOS pour leur engagement et leur implication dans l'organisation des journées « sentez-vous sport ».



Course des filles

Le 9 septembre 2012

«Toutes unies contre le cancer du sein» tel est le leitmotiv des organisatrices et des participantes.

Enorme succès et nouveau record de participation pour cette cinquième édition, environ 2200 participantes toutes vêtues d'un tee-shirt bleu vraiment impressionnant surtout lors de l'échauffement rythmé et concocté par les 4 organisatrices.

Un chèque de 14 000 euros correspondant à l'intégralité des inscriptions a été remis à la ligue contre le cancer en mairie de BRIVES en présence des élus, des sponsors et de tous les bénévoles. La commune a assumé l'intendance.

Bravo aux quatre responsables pour cette magnifique manifestation de solidarité et à toutes les participantes.



25^e anniversaire avec Illerkirchberg

Pour fêter le 25^e anniversaire du comité de jumelage avec l'Allemagne, et à l'initiative d'Angèle APCHER Présidente du comité de jumelage, une cinquantaine de personnes sont parties à Illerkirchberg du 30 novembre au 3 décembre 2012.

Cette délégation était composée de :
Monsieur Jean-Claude FERRET, Maire de Brives-Charensac et d'adjoints.

De membres du comité de jumelage, ainsi que la chorale « Chant'en Velay »

A 6 heures, le bus est parti de la place Blanche direction l'Allemagne via la Suisse et l'Autriche. Un pot de bienvenue nous a été servi à la Mairie d'Illerkirchberg, avec un dîner partagé en toute convivialité dans nos familles d'accueil.

L'arrivée à Illerkirchberg est toujours un moment fort pour les Brivois. Il règne une certaine confusion à l'arrivée du bus sur le parking de la salle des fêtes. Tout à la joie de se retrouver, les anciens habitués, en oubliant un instant les nouveaux un peu perdus dans ce remue-ménage. Tout rentre dans l'ordre, chacun trouvant sa famille d'accueil.



Dans le musée il y a 3 expositions :
Exposition des œuvres contemporaines et historiques des artistes allemands, autrichiens et italiens.

Des personnages extraordinaires de Angela Tipi, Sicile, une des meilleures réalisatrice en céramique.

Sculpteurs en bois : les frères Haseidi de Oberammergau, Bavière, qui ont gagné plusieurs concours internationaux .

Visite du grand marché de Noël à ULM

La soirée du samedi : 150 convives ont fêté cet anniversaire dans la plus grande amitié.

Samedi 1^{er} Décembre



Le Musée a été ouvert en novembre 2008. Depuis, il a accueilli plus de 93 000 visiteurs. Le musée se trouve dans une ancienne grange paroissiale qui date de 1612. Une des plus grandes et plus importantes expositions de crèches en Allemagne.

Dimanche 2 décembre 2012 :

Pour clore le séjour, une prestation de qualité a été donnée par les 2 chorales, Chant'en Velay (chef de chœur Sylvie Teurrelle) la chorale d'Illerkirchberg (chef de chœur Mme COMES) et l'orchestre de musique à cordes menée par Ursula Muller Merkle ont participé au concert de l'Avent à l'église de St Martin à Unterkirchberg.



Du 16 au 21 mai 2013 :

Célébration du 25^e anniversaire du jumelage avec Illerkirchberg et du 15^e anniversaire avec Sant Carlès de la Rapita. A l'occasion de ces anniversaires, le comité de jumelage recevra une centaine de personnes. Nous avons beaucoup de plaisir à recevoir nos amis Allemands et Rapitains. Les 2 comités de jumelage seront accompagnés, pour animer ces anniversaires d'un orchestre de jeunes musiciens allemands, d'une fanfare espagnole.

Le samedi 18 mai à Brives, une messe sera animée par la chorale des anciens (chants grégoriens) et l'orchestre à cordes d'Illerkirchberg.

Voyage à Sant Carles de la rapita

Du 7 au 10 septembre 2012, une délégation brivoise du Comité de Jumelage a été reçue très aimablement par ses amis espagnols de SANT CARLES DE LA RAPITA.

Nous avons tous salué l'implication personnelle du Maire, Monsieur Joan MARTIN MASDEU ainsi que l'action de Mme CASTELLA Elisabeth, adjointe à la culture, afin de favoriser le renouveau des relations entre nos deux villes jumelées depuis 15 ans.

Les représentants des deux comités ont participé à la fête de la ville. La municipalité de St Carles de la Rapita a offert un repas pris en commun chez Rapità et Dario le dimanche 9 septembre. Une visite et une promenade sur le nouveau pont qui traverse le delta de l'Ebre a été programmée par le Comité de Jumelage. Ce jour-là un contact a été pris avec le professeur de français et le principal adjoint du collège de la ville, en vue d'échanges avec le collège de Corsac.



Nous réfléchissons à la prochaine réception de nos amis espagnols à Brives-Charensac lors du week-end de Pentecôte 2013. Le comité de Jumelage de Brives-Charensac fait appel aux familles brivoises qui souhaitent s'impliquer dans cet échange, héberger nos amis espagnols et se faire ainsi de nouvelles amitiés.

Nos remerciements vont également aux familles d'accueil qui nous ont gentiment hébergés. Nous espérons que d'autres personnes rejoindront ce petit groupe ainsi constitué.

Dans le cadre d'un échange avec le collège de Corsac, Réception en mairie des élèves du collège allemand de Ulm en présence de leurs enseignants, de M. le Principal du collège de Corsac M. Kontaxakis, de Mme la directrice de la SEGPA Mme Rousson, de membres du comité de jumelage et d'élus.



15^e concours communal des maisons et balcons fleuris

Cette année une trentaine de personnes ont été sélectionnées ou se sont inscrites. Nous avons essayé de faire adhérer de nouvelles candidatures. Notre commune met les fleurs à l'honneur, tant dans les espaces communaux, que par ce concours qui existe depuis 15 ans.

Nous avons eu une pensée pour Serge Apcher, adjoint disparu cette année, qui avait lancé, et œuvré beaucoup pour que la commune maintienne ce concours. Les bons



d'achat de chez « Gamm Vert » offerts en cadeaux ont été remis par le maire et les élus. Ensuite, un diaporama avec les photos des maisons et balcons des participants a été passé avant de partager le verre de l'amitié. Lors de cet échange convivial, les personnes ont

partagé leur expérience et leur savoir-faire en matière de fleurs et de jardinage. Voici, les trois premiers par catégorie :

Catégorie Maisons

- 1 - Mme Buisson
Rue des Lilas
- 2 - Mme Boyer Josette
Rue de la République
- 3 - Mme Gagne Pierrette
Ch. de Pimprenelle

Catégorie Balcons

- 1 - Mme Barbe Sandra Le Picardie
- 2 - M. et Mme Christian Allemard Les Ribeyres
- 3 - Mme Crespe Marie Claude Corsac

L'accueil des nouveaux arrivants

C'est la deuxième année que la mairie organise cette manifestation à laquelle une quinzaine de personnes ont participé. Jean Claude Ferret, le maire a fait un mot d'accueil, l'adjointe Marie Hélène Girbon a présenté l'ensemble du conseil municipal présent, très honorés de recevoir des nouveaux habitants. « Nous tenons à mettre tout en œuvre pour que leur intégration se passe dans les meilleurs conditions ».



Maurice Valentin président de la Maison pour Tous Centre Social a présenté la structure. Il a abordé les activités dispensées

dans ce lieu et a invité les nouveaux arrivants à s'y rendre pour la découvrir.

Michèle Danthony, la directrice de la Médiathèque a fait de même, en abordant tout ce qui se passe en plus du prêt de livres au moulin aux livres (expositions, lectures, conférences, etc...)

Les échanges se sont poursuivis autour d'un verre de l'amitié en toute convivialité. Les personnes présentes ont semble-t-il beaucoup appréciées.

Serge nous a quitté au mois d'août dernier

En 1990, Serge Apcher a été Maire adjoint pendant dix-huit ans. Il était responsable des écoles. Il a rempli ses fonctions si consciencieusement qu'il a été décoré des palmes académiques : décoration qui apparaît au 3^e dans l'ordre des récompenses nationales.

Serge est un militant très engagé attaché à ses convictions, avec ardeur il s'est consacré aux projets éducatifs. Il a servi avec force l'école publique et valorisé la laïcité. Il était impliqué dans beaucoup d'associations, constant dans le dévouement

Les groupes folkloriques de Brives-Charensac et du Puy en Velay, le rugby club Brivois dont il était le fondateur, le comité de Jumelage de Brives-Charensac, l'association des usagers de Maison pour Tous, le groupe Temps Danse, la Mutuelle Générale de l'Education Nationale, le Téléthon, le fleurissement avec son concours communal, le bulletin municipal.



A la mairie il s'est beaucoup investi à la création de la CLIS IV (classe d'intégration scolaire) après la décision de la municipalité de Brives-Charensac d'ouvrir une de nos écoles aux enfants handicapés moteur ; Il a travaillé d'arrachepied avec l'adjoint aux travaux pour qu'aboutisse ce projet.

Avec Angèle son épouse présidente du jumelage, il œuvrait à ses côtés au sein du Jumelage et ce n'est pas

un hasard si nous avons construit une fraternité avec nos amis allemands. Serge était fidèle en amitié.

Serge, s'est battu contre la maladie sans relâche. Toutes les marches qu'il a faites sur le chemin de St Jacques de Compostelle avec nos amis allemands, étaient surprenantes et sa volonté forçait l'admiration.

Son épouse Angèle qui fut exemplaire dans ce combat avec lui contre la maladie, poursuit ses actions dévouée comme Serge dans tout ce qu'il entreprenait.

Inauguration de la fresque

L'inauguration de la fresque a eu lieu le 24 novembre dernier avec la participation du conseil municipal, du conseil municipal des jeunes, des habitants du quartier, des représentants des associations, de nombreux brivois et de M. Commercy, créateur de cette fresque.

Le panneau publicitaire qui s'affichait auparavant sur le

pignon de cet immeuble, au carrefour de l'avenue Charles Dupuy et de la rue de Charensac, ne donnait pas une image agréable à l'entrée du centre ville. La propriétaire, Mme Rivière et son ami Jean, sensibles aux remarques des élus, ont fait enlever le panneau publicitaire. La société A. FRESCO (déjà réalisatrice de la fresque de la place de l'Eglise) a été chargée de la réalisation de ce projet sous la responsabilité de M. Commercy.

La fresque est peinte en atelier sur une toile. Elle est ensuite collée sur le mur, ce qui lui donne une longévité de plus de vingt ans. Les peintures utilisées sont très résistantes. Le thème est un café du siècle dernier « La Ginguette ». En effet, les gens venaient faire la fête en tramway dans notre cité. On venait danser, déguster la friture péchée dans la Loire et on "sirotait" parfois une petite verveine, notre liqueur locale. Christian Perbet, qui commercialise la verveine artisanale, a été partenaire.

C'est aussi un clin d'œil au comité de jumelage de Brives-Charensac. Nous avons représenté Joseph Servant qui fut son créateur et en 1987 son premier président. Nous avons poursuivi ce clin d'œil à nos villes jumelées avec la représentation des armoiries : celle



d'Illerkirchberg sur la gauche et celle de saint Carlès de la Rapita sur la droite, celle de notre commune sous le faîtage.

Les articles du journal que lit Joseph servant concernent deux personnalités qui furent brivois à une époque de leur vie :

Albert Boudon-Lashermes, homme de lettres et historien, auteur de nombreux ouvrages sur

le Velay et M. le Docteur Boyer, à une époque journaliste au Figaro qui fut le précédent propriétaire qu'a occupé Joseph Servant de nombreuses années.

Après toutes ces explications, nous avons partagé en mairie le verre de l'amitié et découvert le « punch ponot », à base de verveine artisanale. Ce cocktail accompagné de délicieuses pizzas de « O Vesuvio » a surpris tous les convives par son originalité.



B&B Sport
 Magasin de sports - Broderie
 95 av. Charles Dupuy
 43700 Brives Charensac
 Email : magasin.bbsports@hotmail.fr
Tél. 04 71 08 50 63

Des Joyaux
 PISCINES

Collard Sport Piscines
 Avenue Charles Dupuy
 43700 Brives-Charensac
Tél. 04 71 02 37 17
 Fax. 04 71 04 17 69
 collardsport.desjoyaux@wanadoo.fr

04 71 02 74 19
LE SALOON
 COIFFURE MIXTE
 Salon climatisé
 Dépositaire Schwarzkopf
 Centre commercial **AUCHAN**
 43700 Brives-Charensac
SANS RENDEZ-VOUS
NON-STOP
 Du Lundi 8h30
 au Samedi 19h30

Auchan
 Vivons mieux. Vivons moins cher.
 Une équipe
 de professionnels
 en magasin et sur Internet.

Auchan.fr **Auchan Drive**

osmose
 paysage
 AMENAGEMENTS D'ESPACES PUBLICS
 12 rue Traversière 43200 Yssingéaux


Ets WAUCQUIER Frères
 Achat véhicules HS
 Négoce fer et métaux • Débarras - Démolition
Tél. 06 09 93 03 75 • 06 09 79 54 45
 Fax : 04 71 02 07 13 - e-mail : waucquierfreres@gmail.com
 Route de Saugues - 43000 ESPALY-ST-MARCEL

L'Orangerie
 Nicole LALIGANT
 Décoration
 intérieure & extérieure
 9 route de Lyon - Brives-Charensac - Tél. 04 71 06 12 75

PHIL'print
 Impimerie
 ZA La Guide I - 43200 YSSINGEAUX
 Tél. 04 71 65 14 76 - Fax 04 71 65 52 44
 E-mail pao@philprint.fr
VOTRE NOUVELLE ANTENNE AU PUY
 65 67, faubourg St-Jean
 43000 LE PUY-EN-VELAY
 Tél. 04 71 09 18 42
 Fax 04 71 09 18 08
 E-mail graalimprim@wanadoo.fr


Nous adressons nos plus vifs remerciements aux annonceurs présents sur ce bulletin. Ils sont à même de vous donner satisfaction dans les domaines les plus divers. **Réservez-leur vos achats.**



TRAVAUX PUBLICS - V.R.D.

- Enrobés noirs ou rouges
- Pavage - dallage - bordures
- Béton désactivé / Terrassement - canalisation
- Maçonnerie pierre et béton
- Génie Civil

Z.A L'estrade - 43000 POLIGNAC

Tél. 04 71 04 15 77 - Fax 04 71 04 15 78 - Tél. voiture 06 08 25 81 43

e.mail : sarl.odtpp43@wanadoo.fr

Parlez nous de vos idées, nous saurons les sublimer



Particuliers
et Professionnels

www.jlmdeco.com



Nos agences : Riom - Clermont-Fd - Vichy - Issoire - NOUVEAU : Le Puy

LE PUY : 3, rue de genebret 43700 BRIVES CHARENSAC - Tél : 04.71.06.60.00

- Papiers peints
- Peintures
- Peintures décoratives
- Décoration
- Outillage
- Revêtements de sols et murs
- Sols stratifiés



Aménagements - Bureau d'études
Réseaux - Routes

- > BUREAU D'ÉTUDES INFRASTRUCTURES
- > ASSAINISSEMENTS INDIVIDUELS
- > DOSSIERS RÉGLEMENTAIRES, URBANISME
- > LOTISSEMENTS
- > RÉSEAUX SECS ET HUMIDES
- > VOIRIE / AMÉNAGEMENTS

180 av. des Estelles - ZA de Taulhac - 43000 Le Puy-en-Velay

Tél. 04 71 04 97 55 - Fax 04 71 57 17 84 contact@ab2r.fr



EUROVIA
VINCI

Nous ouvrons la voie
aux idées neuves.



Terrassement, assainissement, adduction d'eau potable, travaux routiers, Eurovia assure vos aménagements publics ou privés, de la cour de villa au grand projet. Eurovia contribue ainsi à l'amélioration de votre cadre de vie.

Agence du Puy-en-Velay

ZI Les Baraques - 43370 Cussac-sur-Loire

T/ 04 71 03 11 61 - F/ 04 71 03 12 57

SÉRÉNITÉ BEAUTÉ

institut et onglerie



Pose d'ongles Résine
Soins du visage • Soins du corps
Épilation • UVA • Maquillage
Extension de cils • Power plate

51 av. Charles Dupuy - 43700 Brives-Charensac
Tél. 04 71 05 28 60

ETS F.VINCENT & FILS

MOTUL



Castrol



Carburants - Fiouls - BP Superfioul - Charbons
Lubrifiants BP et Motul - Energie Bois - Granulés

www.vincentcombustible.com

La Sauvetat
43340 LANDOS
04 71 08 21 44

ZA Laprade
43700 ST GERMAIN LAPRADE
04 71 03 05 88

ZA Le Fromental
43200 YSSINGEAUX
04 71 65 08 57

OPTEZ POUR UN NOUVEAU BUSINESS MODEL



ESPALY

Route des Estreys - 43000 Espaly
Tél. 04 71 02 67 03 - Fax. 04 71 02 75 76

SAINTE SIGOLENE

La Guide - 43600 Sainte Sigolène
Tél. 04 71 66 16 23 - Fax. 04 71 66 46 73